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会  議  録 

会 議 名 第２５期小金井市公民館企画実行委員の会議 第３回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成３０年１０月２日（火）午前１０時～１１時００分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 生馬委員 苅込委員 岸川委員 照井委員 藤原委員 宗像委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 倉澤主任 長堀主事 和田主事 溝江非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 第３４期小金井市公民館運営審議会第１０回審議会の報告 

２ 主催事業について 

 ⑴事業の報告 

①成人大学講座について 

②シルバー大学（後期）について 

⑵事業の計画 

①生きがい広場について 

②市民講座について 

③成人学校について 

④市民映画会について 

３ その他 

 今後の事業等の日程確認 

 

４ 配付資料 

 ⑴公民館運営審議会報告資料 

 ⑵成人大学講座「日本語の見かた考えかた」報告資料 

 ⑶市民講座「家族で乗りこえる小１の壁」実施要項 

 ⑷成人学校「ペットと生きる」実施要項（案） 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

司会：宗像委員 

 

１ 第３４期小金井市公民館運営審議会第１０回審議会の報告 

倉澤主任  本日係長が議会対応で会議欠席のため、代わりに報告する。第３４期第１０ 

回目の公民館運営審議会を９/１４(金)に行った。 

報告事項 ①都公連委員部会運営委員会について ②公民館事業の報告につ 

いて…本館からは市民講座「夏こそ始める！冷え症改善のための温活講座」を 

報告、質問なし。 

審議事項 公民館事業の計画について…シルバー大学（後期）、市民講座「多 

摩地域の江戸名所図会の挿絵を巡る」を提出、質問なし。 

協議事項 小金井市公民館中長期計画策定スケジュールについて 

その他 公民館事業運営委託評価について 

     内容等でご質問があれば、次回会議の際にお願いしたい。 

 

２ 事業の報告について 

⑴成人大学講座「日本語の見たか考えかた」について 

長堀主事  別紙のとおり報告資料をお配りした。参加者総数は５４人うち男性１８人、 

女性３６人だった。初回は台風、２回目は雨、３回目は晴れだった。出席者数 

が回を追うごとに増加したのは天候の影響と思われる。全回出席者は２５人、 

出席率は７７％でまずまずの出席率だったが、申込をして一度も来ない方が１ 

４人もいた。天候が原因と思われるが、充実した講義内容だっただけに残念。 

運営面について、２００人定員の大教室の割に参加者が少なかったので、参 

加者に前のほうに座っていただくため、予め資料を席に置いておいた。結果、 

参加者が比較的まとまり良かったが、アンケートでは後から来た方が「前や間 

には入りづらい」、「席を指定しないでほしい」などのクレームもあった。 

 全体を通して講師の熱弁がとても伝わり、２時間があっという間と感じられ 

る講座だった。参加者の感想を見ても、みなさんおおむね満足されたようだ。 

来年度以降の課題として会場問題がある。定員２００人のＳ-４１０教室を使 

用しているが、ここ１０年２００人規模の参加者が集まった実績はないので、 

テーマや講師の見通しがついた段階で会場についても検討し、もう少し小さい 

部屋を予約することを検討してもよい。 

生馬委員  参加者の皆さんは、台風にもかかわらず意欲的に参加されていた。内容から 

すればもっと若い人に聞いていただきたかった。 

岸川委員  私も若い方に聞いていただきたかった。開催曜日や時間を再検討する必要が 

ある。 

長堀主事  平日の昼間開催だったので、どうしても高齢者の割合が高くなる。講師のご 

希望は土曜だったが部屋が取れなかった経過がある。大教室にこだわらなけれ 

ば曜日も柔軟に検討できる。 

照井委員  土日開催にし、教室を変更することに賛成。 

苅込委員  絶対に大学で開催しなければいけないのか。 

長堀主事  そういう規定はないが、市民の方は大学で講義を受けることを非常に楽しみ 

にしている。会場変更を検討する際は、そのことも加味してほしい。 
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 ⑵シルバー大学（後期）について 

長堀主事  ９/２９（土）に山中湖、忍野方面への野外研修を行った。前期に引き続き

雨で当日キャンセルが２人出たが、参加された方は非常に楽しんでいた。土曜

にもかかわらず渋滞はなく、忍野八海も空いていて見学しやすかった。ただ、

前期の野外研修に引き続き、迷子の方が出てしまったことは反省点である。 

生馬委員  前期で迷子の方が出たときに、目印を付けるなどを検討することが話題にな

っていたが反省が生かされなかった。迷子対策にはもう一歩踏み込んだ配慮が

必要である。 

藤原委員  同行する職員、スタッフで事前に打ち合わせを行ったほうがよい。 

 

３ 事業の計画 

 ⑴生きがい広場について 

溝江非常勤 後半は９/１１より再開している。１０/２３に野外研修で上野動物園に行く

予定。当日は９時半に武蔵小金井駅集合、班ごとに出発し動物園入口で再集合、

団体割引で入り、班ごとに解散する予定。各班に職員が１人ずつ同行する。 

岸川委員  東小金井駅からの乗車も可能か。 

溝江非常勤 皆さん武蔵小金井駅に集合していただく。 

 ⑵市民講座について 

倉澤主任  「多摩地域の江戸名所図会の挿絵を巡る」が明日１０/３より３週連続で開

催される。早々に定員の２０人に達し、既に申し込みを締め切っている。平日

の昼開催ということもあり、全員が６０歳以上の高齢者。後半２回は現地見学

でかなり歩くため、スタッフ２人体制で対応予定。 

      「家族で乗りこえる小１の壁」は別紙実施要項のとおり、詳細が決定した。 

     共働き世帯の両親にも参加いただきたいので、土曜開催、保育付き講座として

いる。チラシは市内保育園などにも配布予定。ご担当いただける企画実行委員

の方を決定したい。（苅込委員、照井委員に決定） 

⑶成人学校について 

溝江非常勤 成人学校の新たな企画として、「ペットと生きる」を提案する。近年はペッ 

トブームだが、大切にされるペットとそうでないペットの差が激しい現実があ 

る。本講座ではペットと共に生きること、殺処分ゼロを目指すこと、また災害 

時のペットの守り方などを学ぶことを目的とする。幅広い年齢層にご参加いた 

だきたいので、開催は土曜か日曜を考えている。 

藤原委員  いい企画だと思う。武蔵小金井駅前でもそういった活動団体が募金を行って 

いる姿をよく見る。 

照井委員  最近災害も多いし、いざという時のために学んでおくとよい。 

溝江非常勤 では、この内容で進めさせていただく。 

 ⑷市民映画会について 

和田主事  １０月の映画会は「ラ・ラ・ランド」を上映。１０/２０（土）①１０:３０ 

～②１５：３０～のスケジュールで行う。１２月は「レ・ミゼラブル」を検討 

している。上映時間が長いので、第２部を１５時から上映する予定。上映する 

映画のご提案があればぜひお願いしたい。 

（１０/２０①生馬委員、②照井委員、宗像委員） 

４ その他 

 〇今後の事業等の日程確認 
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長堀主事  本日午後２時より三者合同研修会を行う。今年度は本館が担当のため、企画 

実行委員の皆さんにも準備、受付、片付け等をお願いしたい。午後１時にご集 

合いただきたい。 

  また、１０/１６、午後２時から５時は企画実行委員の新任研修を行う。 

溝江非常勤 本日企画実行委員の皆さんがお揃いなので、月刊こうみんかんに掲載する写 

真を撮影させていただきたい。 

 

 

  

次回会議：１１月６日（火）午前１０時～ 公民館本館学習室Ａにて 
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